
пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРАСНОВЕ
эндмя
ОРГАН т о м с к о го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 43-й 
ДГ9 88 (11062) Цена 20 ноп.

Трудящиеся Советского Союза! Выполним и перевы 
полним семилетний план! Добьемся нового мощного подъ
ема экономики, культуры и благосостояния народов нашей 
страны, дальнейшего укрепления могущества социалистиче
ской Родины! Вперед, к новым победам в коммунисти
ческом строительстве!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1960 года)
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Председателю Второй 
конференции солидарности 

народов Азии и АфрикиОт имени советского народа и от себя лично сердечно приветствую делегатов Второй конференции солидарности народов Азии и Африки, собравшихся в столице молодой Гвинейской Республики — Конакри.Эта конференция, как и предыдущие в Дели, Каире, Аккре и Тунисе, знаменует собой еще один шаг вперед в той борьбе, которую ведут народы Африки и Азии против позорной системы колониализма, за полное освобождение всего африканского континента от иностранного господства, за право для всех народов мира строить и развивать свою национальную государственность, экономику и культуру, быть равноправными участниками мирного прогресса человечества.Советские люди с неизменной симпатией следят за успехами справедливой и благородной борьбы народов Африки и Азии, искренне радуются большой созидательной работе, развертывающейся в странах этих континентов, уже завоевавших национальную независимость. С нищетой, разорением и отсталостью, в которую народы были ввергнуты длительным хозяйничаньем колонизаторов, должно быть покончено навсегда! В большом деле возрождения и развития национальной экономики и культуры, как и в своей борьбе за свободу, все народы Азии и Африки в лице Советского Союза имеют верного и постоянного друга, готового протянуть руку бескорыстной помощи.Горячо желаю конференции успешно выполнить стоящие перед ней задачи в борьбе за окончательную ликвидацию позорной системы колониализма, за возрождение и расцвет всех народов Азии и Африки!Сердечный привет!,
- , Н. ХРУЩЕВ.

Ш ефы колхозов 
и совхозов

Отвечая практическими делами 
на решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, труженики сельского 
хозяйства нашей области приняли 
на себя обязательства по увеличе
нию производства и продажи госу
дарству сельскохозяйственной про
дукции и борются за их выполне
ние.

Борются за их выполнение" и 
коллективы промышленных пред
приятий, учебных заведений, уч
реждений.

Промышленные предприятия на
шей области накопили положитель
ный опыт шефской помощи колхо
зам и совхозам. В прошлом году, 
например, многие предприятия го
рода Томска хорошо помогали 
Томскому району в строительстве 
животноводческих помещений, в 
организации водоснабжения на 
фермах, ремонтных мастерских. 
Большая помощь была оказана в 
заготовке кормов и уборке урожая.

Во втором году семилетки кол
лективы промышленных предприя
тий Томска решили значительно 
усилить шефскую помощь колхо
зам и совхозам. Если в 1959 году 
предприятия города шефствовали 
над 16 колхозами, то в 1960 году 
шефская помощь будет оказана 
более чем 50 колхозам.

Томский горком КПСС разрабо
тал конкретный план оказания 
шефской помощи колхозам и сов
хозам.

Большое внимание будет уделе
но оказанию технической помощи 
в создании и оборудовании в кол
хозах и совхозах ремонтных ма
стерских, механизации трудоемких 
процессов сельскохозяйственного 
производства, организации водо
снабжения животноводческих
ферм, в строительстве животновод
ческих помещений и т. д.

Коллективы заводов электро
лампового, подшипникового, «Снб- 
электромотор», томских ЦРММ, 
махорочной фабрики, облпромсо- 
вета уже установили связь со 
своими подшефными. Руководите
ли этих предприятий побывали в 
колхозах и совхозах, вместе с 
колхозниками и рабочими совхозов 
определили меры помощи им.

Конструкторы электромехани
ческого завода проектируют меха
низированный доильный зал кон
вейерного типа для Томского сов
хоза.

Работники завода «Сибэлектро- 
мотор» создают проект комплекс
но-механизированной фермы для 
подшефного Рыбаловского совхо
за. Большая часть проекта выпол
нена.

Следуя почину коллектива 
московского завода «Динамо», 
предприятия города Томска реши
ли изготовить для сельского хозяй
ства из сэкономленных материа
лов сверх плана 1.000 электро
двигателей, 100 тысяч электро
ламп, 25 километров резиновых 
шлангов, на 100 тысяч рублей ре
жущего инструмента, на 100 ты
сяч рублей подшипников и много 
других изделий. Будет изготовлено 
почти на миллион рублей запасных 
частей для сельскохозяйственных 
машин. Значительная часть этой 
продукции выпущена в первом 
квартале и направлена для нужд 
сельского хозяйства.

Оказывается помощь подшеф
ным колхозам и совхозам в куль
турно-просветительной работе.

Однако в организации шефской 
помощи труженикам села имеется 
еще много недостатков. Отдельные 
руководители шефствующих кол
лективов проявляют медлитель
ность, не определили конкретных 
мер помощи подшефным колхозам. 
Руководители паровозного депо, 
весового завода и завода «Респуб
лика», фабрики «Красная звезда», 
карандашной фабрики до сих пор 
даже не установили тесной связи с 
подшефными колхозами.

Шефская помощь колхозам и 
совхозам — дело большой госу
дарственной важности. Партийные 
организации шефствующих пред
приятий должны устранить недо
статки в этой работе, усилить ор
ганизаторскую работу по выполне
нию планов шефской помощи кол
хозам и совхозам.

Должен лучше контролировать 
эту работу и ТомекЯй горком 
КПСС. Долг горожан— помочь кол
хозам и совхозам области выпол
нить решения декабрьского Плену
ма ЦК КПСС и социалистические 
обязательства, принятые на 1960 
год.

Советские люди горячо, всем 
сердцем восприняли пламенные 
Призывы Центрального Комитета 
КПСС к 1 Мая.

ЦК КПСС призывает:
— КОЛХОЗНИКИ И КОЛХОЗ

НИЦЫ, РАБОТНИКИ СОВХО
ЗОВ И РТС, СПЕЦИАЛИСТЫ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА! ДА
ДИМ РОДИНЕ БОЛЬШЕ ЗЕР
НА, МЯСА, МОЛОКА, ШЕРСТИ, 
ЯИЦ, ХЛОПКА, ЛЬНА, САХАР
НОЙ СВЕКЛЫ, КАРТОФЕЛЯ,
о в о щ е й , ф р у к т о в , ч а я  И
ДРУГИХ ПРОДУКТОВ СЕЛЬ
СКОГО ХОЗЯЙСТВА!

Труженики села делом отвечают 
на этот Призыв ЦК КПСС. И дело 
чести горожан помочь им в выпол
нении этой благородной задачи.

Прибытие в Москву Председателя 
Президиума Великого Народного Хурала 

МНР Ж. Самбу

З У

с визитом дружбы в Москву, 12 апреля прибыли по приглашению Председателя Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова Председатель Президиума Великого Народного Хурала Монгольской Народной Республики Жамсарангийн Самбу и сопровождающие его лица.На Внуковском аэродроме Ж. Самбу встречали товарищи К. Е. Ворошилов, Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Козлов, Н. А. Мухитдинов, заместитель Председателя Президиума Верховного Совета СССР Т. Кулагов, заместитель Председателя Совета Миви’

стров СССР Д. Ф. Устинов, Председатель Президиума Верховного Совета Российской Федерации Н. Н. Орга- нов* член Президиума Верховного Совета СССР, председатель правления Общества советско-монгольской дружбы Маршал Советского Союза С. М. Буденный, министры, а также иностранные дипломаты. На аэродроме присутствуют многочисленные представители трудящихся Москвы.Во время торжественной встречи К. Е. Ворошилов и Ж. Самбу обменя-
ИАСС1

Встретим Первомай 
новыми успехами в труде!☆ ; ☆
Призывы партии воодушевляютГорячий отклик в сердцах трудящихся нашей страны нашли первомайские Призывы Центрального Комитета КПСС. В них советские люди находят новый источник сил в бооьбе за выполнение исторических решений XXI съезда партии, великих задач коммунистического строительства.Широкий отклик, большой патриотический подъем вызвали эти Призывы на предприятиях Москвы.На московском Первом подшипниковом заводе Призывы находятся в центре внимания всех рабочих, техников, инженеров, служащих. Мастер ремонтно-механического цеха С. Батанов в беседе с рабочими сказал:— Призывы родной Коммунистической партии мы, советские люди, читаем с особым волнением и радостью. К новым трудовым успехам они зовут нас. В дни ленинской вахты наш завод изготовил сверх плана этого года несколько сот тысяч подшипников. Они сделаны на сбереженной электроэнергии и частично из сэкономленного металла. Сейчас наш коллектив наращивает темпы, чтобы к 1 Мая дать допол- н̂ гельно к заданию еще несколько десятков тысяч подшипников. Сверхплановая продукция — таков наш ответ делом на Призывы ЦК КПСС!С большим воодушевлением говорят о первомайских Призывах ЦК КПСС текстильщики «Трехгорки», автостроители завода имени Лихачева, строители, обувщики «Парижской Коммуны» и других предприятий Москвы. Стремлением трудиться еще лучше, еще производительнее, чтобы досрочно выполнить планы семилетки, отвечают огга на Призывы партии. На предприятиях ширится соревнование в честь 90-летия со дня рождения В. И. Ленина, в честь дня международной солидарности трудящихся — 1 Мая.Трудящиеся Сталинабада стремятся достойно встретить светлый праздник весны.— Родная Коммунистическая партия. — сказал сменный мастер Сталинабадского цементного завода Хамид Рахимов. — призывает нас дать больше высококачественных

материалов для новостроек. Коллектив нашего предприятия первым в Таджикистане стал на ленинскую трудовую вахту. И мы рады доложить, что взятое обязательство выполнено с честью: с начала года страна получила дополнительно 1.500 тонн высококачественного цемента.В ответ на Призывы ЦК КПСС коллектив Сталинабадского цементного завода вешил четырехмесячное задание выполнить к 20 апреля и к майским торжествам выдать тысячи тонн цемента сверх плана.Старший крановщик Рижского морского торгового порта Арсений Тимофеев, экипаж крана которого первым на предприятии удостоен почетного звания коллектива коммунистического труда, прослушав Призывы ЦК КПСС, заявил:— У причалов нашего порта — корабли под флагами разных стран. Моряки в беседах с нами говорят, что их народы, как и советские люди, горячо желают одного — прочного мира. Меня особенно взволновали слова первомайских Призывов нашей партии: «Мир—это жизнь!». И чем больше будут развиваться экономические связи между государствами, тем крепче будет дружба между народами, а это есть залог мира, которого так жаждут все простые люди на земле.Сборочный цех Одесского завода фрезерных станков имени Кирова. Как всегда после выходного дня люди. вновь собравшись у своих рабочих мест, делятся впечатлениями о последних новостях, о важных событиях. Сегодня мысли всех обращены к первомайским Призывам Центрального Комитета КПСС.В группе слесарей-сборщиков высказывает свое мнение член бригады коммунистического труда Даниил Богуш:— В каждом Призыве звучит горячая забота нашей партии о мире, о благе народов. И каждый советский человек, на каком бы участке он ни трудился, слышит обращенное к нему слово, зовущее к новым успехам в труде. Это слово направлено и к нам. машиностроителям,— быстрее осваивать производство новейших высокопроизводительных и
С О Р Е В Н О В А Н И Е

Р А Й О Н О В
Бакчарский--Парбигский

Выполнение обязательств первого 
квартала по продаже государству 
продуктов животноводства (в про
центах):

Бакчарский Парбигский

Мясо 112 75Молоко 82 93Яйца
Поголовье скота (в процентах И

118 73
наличию на 1 января 1960 г.): •' }•

.'л

Крупный рогатый скот 122,1 117,7в том числе коровы 102,7 96,9Свиньи 98,6 108,5Овцы 122,9 140,8Птица
Производство продуктов животно

водства на 100 гектаров сельхоз
угодий (в центнерах):

148,8 86,7
Мясо 2,5 1,6МолокоЯйца (штук на 100 га зерно 21,2 20,8вых) 973 330
Надоено молока на норову (кг) 

Получено яиц на курицу-несушку
345 465(штук)

Закуплено молодняка крупного
11 8

рогатого скота (голов) 309 330По итогам работы первого квартала Бакчарский район занял первое место в соревновании с Парбиг- ским районом как по продаже продуктов животноводства государству, так и по производству их на ЮО гектаров сельхозугодий.Однако бакчарцы еще не используют всех возможностей для повышения продуктивности коров и уступают первенство соседям по надоям молока и продаже его государству.Не выполняются в Бакчарском районе обязательства по росту поголовья свиней. В районе допустили 
снижение поголовья лвиней^

экономичных машин, приборов и оборудования. Мы сейчас делаем новейшие станки с программным управлением, автоматы. Будем трудиться так, чтобы давать народному хозяйству все больше и больше высокопроизводительных машин.Горячее одобрение нашли первомайские Призывы ЦК КПСС у работников сельского хозяйства Орловской области.— Призывы нашей родной партии, — сказала председатель колхоза «40 лет Октября» Урицкого района М. Е. Борисова, — воодушевляют сельских тружеников на борьбу за новые успехи, окрыляют светлыми надеждами. Идя навстречу Первомаю, колхозники трудятся с удвоенной энергией. Взвесив свои возможности. они вешили задание семилетки по производству мяса выполнить в три, молока — в четыре года.Колхозники и механизаторы Радс- ховского района Львовской области в ответ на первомайские Призывы ЦК КПСС ускоряют темпы весенне- полевых работ. Труженики района первыми в области закончили сев ранних зерновых и бобовых культур. затратив на это четыре дня. Сверх плана посеяны тысячи гектаров гороха, фасоли и вики.(ТАСС).

i
Ширится

соревнованиев первом квартале этого года колхозы Кривошеинского района «Луч Востока», имени Сталина, имени Калинина и другие квартальный план по производству и продаже продуктов животноводства государству перевыполнили в полтора — три раза.Среди доярок лучших результатов добились тт. Мядзель, Ярош, Сайнакова, Федоренко. Каждая из них надоила по 700 — 750 килограммов молока на корову.По 38 яиц на курицу- несушку в первом квартале получили передовые птичницы района тт. Лесовая и Пизель, по 145 ягнят на 100 овцематок получила чабан тов. Ульянова, 700—1.000 граммов суточного привеса телят добились тт. Гаврилова, Пичугина и Шик.Первомайские Призывы ЦК КПСС вызвали новый трудовой подъем. Ширится соревнование тружеников деревни за досрочное выполнение заданий второго года семилетки.Работники молочнотоварных ферм колхозов имени Калинина, «Ясный путь», «Луч Востока», «Искра», имени Сталина решили в апреле надоить на корову по 200—220 килограммов молока. Птицеводы колхозов «Заря», имени Калинина, имени XX съезда КПСС обязались получить за месяц по 20 яиц на курицу- несушку.
В. НОВОСЕЛОВ.

Досрочно вЬшолнил 
апрелЬский план

На днях в нашем цехе появился новый плакат — «Выполним апрельский план на два дня раньше срока!». Это обязательство — наш ответ на Призывы ЦК КПСС к 1 Мая.Коллектив нашей бригады горячо взялся за его выполнение. Пример другим показывают комсорг Галина Осипова и передовая швея Галина Багаева. Анфиса Аболдина и Ва

лентина Мельникова сдают продукцию только отличного качества. Передовые работницы помогают отстающим,Партия призывает нас дать советским людям больше хорошей одежды. Мы ее дадим. Призывы партия воодушевляют нас.
А. КРУГЛЫХИНА, 

бригадир бригады коммунистиче
ского труда швейной фабрики № 5.

В, и . Ленин—журналист, 
редактор, публицистЛитератор, писатель, корреспондент, журналист, публицист... — так часто определял свою профессию Владимир Ильич Ленин.Как непревзойденного редактора и мастера партийной публицистики показывают Владимира Ильича материалы выпущенного Госполитизда- том большого сборника «Ленин — журналист и редактор». Сборник содержит статьи, письма, отдельные высказывания великого вождя о принципах газетного и журнального дела, рукописи статей с правкой В. И. Ленина, планы отдельных ленинских произведений, воспомина---------------- □ □  □

ния современников В. И. Ленина о его деятельности в партийных органах печати Впервые собранные вместе эти материалы представляют большой интерес для читателей, особенно работников газет, журналов, издательств, пропагандистов.В этом же издательстве вышла из печати книга Б. В. Яковлева «Ленин — публицист». Семь очерков автор посвящает публицистическому пути В. И. Ленина, начиная с его первых рефератов, листовок, брошюр и кончая статьями 1Э22—1923 годов.(ТАСС).

Как в Бакчарском, так и в Пар- бигском районе плохо организована закупка молодняка крупного рогатого скота у колхозников, рабочих и служащих — обязательства выполнены лишь на 15— 16 процентов.Во всех колхозах соревнующихся районов имеются условия для того, чтобы успешно выполнить и перевыполнить все обязательства.Бакчарский и Парбигский райкомы партии в ответ на первомайские Призывы ЦК КПСС должны еще шире развернуть соревнование тружеников сельского хозяйства за выполнение принятых на 1960 год 
обязательств.'

Фронт полевых работ 
расширяетсяВесенние полевые работы каждым днем, продвигаются к северу. Под апрельским солнцем быстро сходят снега с полей Чувашии. В республике началась подкормка озимых. С помощью самолетов гражданской авиации эти работы намечено провести на тридцати тысячах гектаров — площади, вдвое большей, чем в прошлом году.Началась подкормка озимых в Марийской АССР. Заканчивается подготовка к севу. В республике повсеместно осуществляется переход на сплошные сортовые посевы. Уже в текущем году посевы семенами районированных сортов будут проведены почти на всей площади. Площадь под гречихой расширяется до 30 тысяч гектаров, при этом самый перспективный сорт гречихи «калининская» составит 87 процентов.Теплые дни установились в Бурятии. Здесь приступили к боронованию паров и зяби. Повсеместно проводится задержание талых вод для предпосевных поливов.Развертывается массовая подкормка озимых в хозяйствах Кировской области. В колхозе «Победа» Вятско-

с Полянского района местными рационализаторами для этой цели приспособлен обыкновенный зернопульт. Его обслуживают всего три механизатора, которые ежедневно подкармливают свыше ста гектаров. В южных районах области начался сев многолетних трав. (ТАСС).
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Находясь с официальным 
визитом в США, Никита 
Сергеевич Хрущев замети.! 
однажды, что военные ко. 
рабли с точки зрения воен. 
ной отжили свой век, так 
как они являются хорошей 
мишенью для ракет. Они 
хороши лишь для того, что
бы совершать на них поезд
ки с государственными визи
тами.

В этом году в Ленинграде 
началась разборка одного из 
крейсеров. Уже сняты ство. 
лы орудий главного калибра. 
Отправлены на переплавку 
башни, мостики, высокая 
мачта, якори, шпили. Исчез, 
ли некогда украшавшие 
крейсер трубы.

В разборке корабля при
нимает участие немало вче
рашних военных моряков, 
недавно вернувшихся после 
службы в родной город. Они 
понимают, что металл с 
крейсера найдет широкое 
применение в народном хо
зяйстве. Выплавляемая из 
него сталь пойдет на пропз. 
водство турбин для электро, 
станций, станков, различных 
предметов домашнего обнхо. 
да. Снятые с корабля иллю
минаторы, мебель, обшивка 
и двери кают будут исполь
зованы на сооружаемых 
транспортных и промысло
вых судах.

На снимке: срыв палубы 
крейсера.

(Фотохроника ТАСС).

О предстоящем визите 
в Советский Союз 
премьер-министра 

Турецкой Республики 
Аднана Мендересав последнее время между совет-< ской и турецкой сторонами в Анкаре имел место обмен мнениями по вопросу о встрече на высоком уровне между главами правительств СССР и Турции для обсуждения вопросов улучшения советско-турецких отношений и других вопросов, представляющих взаимный интерес для обеих сторон. Стороны пришли к заключению о полезности обмена визитами между Председателем Совета Министров СССР и премьер- министром Турецкой Республики.В связи с этим достигнута договоренность об официальном визите в Советский Союз по приглашению Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева премьер-министра Турецкой Республики Аднана Мендереса в июле 1960 г. Точная дата приезда в Москву премьер-министра Турции будет установлена дополнительно.За этим визитом последует визит в Турцию Н. С. Хрущева по приглашению турецкого правительства. Дата приезда в Турцию Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева будет установлена позднее.

Конференция молодых ученыхНОВОСИБИРСК, 11 апреля. (ТАСС). Сегодня здесь начала работу первая конференция молодых ученых Сибирского отделения Академии наук СССР, посвященная 90-летию со дня рождения В. И. Ленина.В новом научном центре на востоке страны сейчас трудится несколько сот молодых докторов, кандидатов наук, старших и младших научных сотрудников, приехавших на работу в С1и6ирь из Москвы, Ленинграда, Львова и других городов. Нынешний год ознаменовался защитой многих кандидатских диссерта

ций. Молодые ученые под руководством академиков М. А. Лаврентьева, С. А. Христиановича, А. А. Трофиму- ка, С. Л. Соболева и других плодотворно работают во всех отраслях знаний, представленных в Сибирском отделении.В секциях общественных наук, радиофизики и электроники, энергетики, автоматики и измерительной техники, математики и прикладной механики, геологии и геофизики, химических и биологических наук бу', дет заслушано около 200. докладов в
дий и первых докторских диссерта’', лсэбщенийэ
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В честь 90-летия со дня рождения В. И. Ленина комплексная брига* 
да строителей ГРЭС-2, где бригадиром Иосиф Станиславович Нова-* 
ковский, несет трудовую рахту. Каменщики Иван Прокопьевич Заха- 
ренков, Николай Васильевич Холкин и Михаил Григорьевич Чикуров 
сменные задания выполняют на 150— 160 процентов.

На снимке: И. П. Захаренков. '

В ш коле агитаторовв декабре прошлого года на Томском лесоперевалочном комбинаге создана школа агитаторов.На заседании партийного бюро была разработана тематика лекций, рекомендован состав слушателей. Руйоводителеи школы назначена член партийного бюро тов. Яншина.Агитаторы прослушали более десяти лекций-бесед, в том числе: «Основные задачи идеологической работы на современном Этапе», «Успехи Китайской Народной Республики за 10 лет». «Основы марксистско-ленинской эстетики».В школе проводятся занятия по методике агитационной работы. Так, инструктор горкома КП()С тов. Ильина рассказала слушателям о мето- иах ведения агитационной работы. Секретарь партийного бюро комбината тов. Храмов рассказал агитаторам, как лучше - организовать соревнование на производственном участке.По просьбе слушателей в школе агитаторов прочитаны лекции об истории города Томска и перспективах развития его хозяйства в семилетке.Работа школы не исключает семинаров агитаторов. Рекомендовать темы бесед на ближайшее время, сообщить конкретные дан- из жизни предприятия, дать

методические указания по той или иной теме ‘— это можно сделать на семинаре.Партбюро комбината сделало так. После каждого занятия в школе с агитаторами проводится короткое, не более' 30 минут, инструктивное совещание.На последнем таком совещании, состоявшемся 8 апре.чя, агитаторам рассказали о плане благоустройства города, о состоянии трудовой дисциплины на предприятии. Затем они получили примерные темы бесед на текущий месяц.Партийное бюро комбината внимательно следит за работой школы агитаторов. Недавно на заседании бюро была обсуждена

Областной рейд печати по проверке 
выполнения принятых обязательствЗАБОТА ОБ УДОБРЕНИИ ПОЛЕЙПять—шесть лет тому назад в колхозе имени Ленина Асиновского района получали низкие урожаи зерновых культур. В целом по колхозу урожай зерновых составлял в среднем по 8— 9̂ центнеров с гектара. А в прошлом году в среднем с каждого гектара было получено больше 13 центнеров зерновых, а на отдельных участках намолот зерна достигал 30—35 центнеров с гектара.Колхоз издавна славится высокими урожаями льна-долтунца. Но высокий урожай этой ценной культуры был на небольших участках. Другое дело теперь: в прошлом году с каждого из 380 гектаров льна намолоче

Проверяе!Л
колхоз

ИАхени Ленина 
Асиновского 

района

Размышления 
у телевизионного зкрана

Одна из пяти 
важнейших задач 

тружеников сельского 
хозяйства области 
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HO no 3,9 центнера селекционньп льносемян, a звено В. Генераленкос каждого из 75 гектаров получилопо 4,7 центнера льносемян. Значительно увеличилась урожайность картофеля — до 150—200 центнеров с гектара. Кукурузоводы колхоза стали собирать по 300—400
В мире ленинских 

книг

ные

ность. Было отмечено, чтр в школе еще мало обобщают и распространяют передовой опыт агитаторов.Партийное бюро сейчас разраба- ртвает тематику занятий в школе агитаторов на лето.- Большое место отводится экономической учебе агитаторов, привлечению в школу новых слушателей. Для обмена опытом работы агитаторов будет практиковаться взаимное посещение бесед.Школы агитаторов — 'хорошая форма учебы. Об этом говорят агитаторы и их слушатели.
Г. НИКОЛАЕВ.

В научной библиотеке государственного университета состоялось со-*' бранив библиотечных работников ее деятель- города Томска, посвященное знаме-

центноров зеленой массы кукурузы с гектара.— Урожайность полей помогли поднять органические удобрения, — заявляют колхозники.Это верно. Правление колхоза, борясь за подъем культуры земледелия, особое внимание обратило на использование местных удобрений. За прошедшие четыре года навоза и перегноя внесено под различные культуры около 20 тысяч тонн, в том числе в прошлом году 6.000 тонн. Минеральных удобрений внесепо в почву за эти годы около 400 тонн. Кроме того, льноводы ежегодно вносят под лен десятой тонн золы.Перегной вносится в осноПном под пшеницу и кукурузу, а минеральные удобрения — больше под лен, зала — только под лен.Вступая во второй год семилетки, колхозники обязались получить урожай зерновых не менее чем по 14 центнеров зерна в амбарном весе с каждого гектара. Еще с осени в колхозе заложена прочная основа для получения высокого урожая всех культур. Зябь вспахана под весь яровай клин. Озимая ражь размещена на лучших плодородных землях и посеяна в лучшие сроки. Достаточно высококачественных сортовых семян. Колхоз располагает необходимой посевной техникой и опытными кадрами для того, чтобы в сжатые сроки и с соблюдением всех правил агротехники провести весенний сев и уход за посевами. Вся посевная техника — прицепные машины и инвентарь—полностью подготовлена к работе. Надежно подготовлен и тракторный парк. Все тракторы будут использоваться в две смены.Намечено внести в почву бо.чь- шое количество различных удобрений. Только навоза и перегноя надо вывезти на поля не менее 8.000

тонн, из них около 2.000 тонн на участки, отведенные под кукурузу.Нынче первой начала вывозку перегноя на поля 2-я полеводческая бригада. За короткий срок здесь доставлено на участки, отведенные под кукурузу, более 1.200 тонн перегноя. Тракторист тов. Правоторов и группа людей, занятая погрузкой перегноя на тракторные сани, за день доставляют на поля по 30—35 тонн перегноя.Доставка перегноя на поля организована четко. В каждой бригаде на этой работе заняты тракторьи Ко.чхоз приобрел грейферный погрузчик. Механизированная погрузка значительно ускорит теоты ВЫВ031Ш перегноя на поля.Звеньевые-льноводы В. Шабунин, А. Перминов, В. Генераленко ни на один день не прекращают сбор золы.Большое ко.чичество навоза ежегодно вывозится на паровые поля.Но нам бы хотелось указать на существенные недостатки в организации использования удобрений. В ко.чхозе совсем не испо.чь- зуют навозную жижу. Ни в одном скотном дворе не оборудованы жижесборники. Мы считаем это большим недостаткам.Второе — затраты труда на погрузку, разгрузку и разбрасывание перегноя и минеральных удобрений очень велики, так как многие работы не механизированы.Нет никаких машин и инвентаря для разбрасывания и рассеивания местных и минеральных удобрений.Третье — правление колхоза недостаточно широко практикует внесение в почву смешанных удобрений. Совсем не изучается возможность и целесообразность применения торфа для удобрения полей, хотя запасы торфа в колхозе огромны. Есть все возможности использовать торф на подстилку животным.
Рейдовая бригада газет «Красное 
Знамя» и «Причулымская правда»: 
М. ГНЕТКОВ, бригадир транторной 
бригады, И. ЖАРИКОВ, животно
вод 2-й бригады, А. ЕПИФАНОВ, 
бухгалтер колхоза, Г. НОСКОВ, 
бригадир 2-й полеводческой брига
ды колхоза имени Ленина, И. ТУ- 
ТЫНИН, председатель Больше-До- 
роховского сельсовета, И. КОР
ШУНОВ, сотрудник газеты «При
чулымская правда».

Передачи Томской студии телевидения завоевали признание зрителей. Телевизионный очерк «В краю, где мы живем» получил высокую оценку москвичей и ленинградцев. Его с удовольствием посмотрели томичи. Мы не будем перечислять Другие удачные передачи. Они хорошо известны томичам.Нам хотелось бы поговорить о другом — о недостатках в работе студии и телецентра, о том, как, по нашему мнению, их можно исправить.Это тем более важно сейчас, после неда1Вно принятого постановления ПК КПСС, наметившего меры по дальнейшему развитию и коренному улучшению советского телевидения. «Телевидение призвано широко показывать успехи советского народа в коммунистическом стооительстве, — писала газета «Правда», — в политической, экономической и культурной жизни советского общества, освещать ход выполнения ceimneTHerj) плана, популяризировать лучший опыт работы на производстве, достижения науки и техники, воспитывать советских людей в ДУхе патриотизма и интернационализма, коммунистической морали, коллективизма и трудолюбия. (Передовая «Правды» от 13 марта I960 года).Томской студии телевидения нужно много поработать, чтобы выполнить эти задачи. На экранах телевизоров мы еще редко видим репортажи о жизни передовых колхозов, леспромхозов и других предприятий. Хотелось бы чаще слушать выступления новаторов, передовиков производства.В Томске учится и работает много молодежи. Студия должна больше внимания уделять воспитанию молодежи, чаще передавать очерки, репортажи о жизни и быте молодых строителей коммунизма. Одним телевизионным журналом «Молодые томичи» нельзя ограничиваться.Было бы хорошо, если б студия организовала цикл передач для молодежи, в которых рассказывалось бы о том, каким должен быть молодой строитель коммунизма. На эту тему можно создать увлекательные телевизионные очерки и из лсизни бригад коммунистическш о 
1 труда. *

Организованный в Москве «На-< родный университет по телевидению» завоевал прочные симпатии зрителей. Почему бы Томской студии не организовать подобные передачи? К чтению лекций можно привлечь преподавателей наших вузов.Следует отметить также, что студия слабо освещает деятельность томских ученых, мало проводит передач о новейших достижениях науки и техники.Субботние и воскресные программы передач почти не отличаются от обычных. Но ведь именно в субботу и воскресенье у телевизоров собирается особенно много зрителей. Работники студии должны готовить эти передачи особенно тщательно, делать их интеоесней.Много нареканий зрителей вызывают технические неполадки при передачах. Иногда из-за неудовлетворительного качества изображения бывает трудно рассмотреть, что передают.18 февраля по техническим причинам неско,чько раз прерывалась демонстрация фильма «Человек п коротких штанишках», конец картины в этот день так и не был пока-, зан. 19 февраля фильм демонстрировался вновь. Таким образом, программа передач на 19 февраля была изменена и состояла в основном из двух кинокартин— «Человек в коротких штанишках» и «Песня первой любви». Кстати сказать, нарушения в программе передач нередки.Чаете бывают случаи оговорок и ошибок при чтении дикторского текста. Эти недостатки, на первый 
ВЗГ.ЧЯД, мелки, но они снижают качество передач.Нам кажется, что пора поставить вопрос об увеличении продолжительности телевизионных передач. Сейчас продолжительность их в среднем — гои часа. Так как много воемени занимает кинофильм, для остальных передач остается слишком йало времени.Работникам телестудии следует искать новые пути улучшения качества передач, стремиться полнее удовлетворить запросы телезрителей.

В. КАЩ УК, 
ассистент кафедры прикладной

механики Томского политех
нического института.

ЭКОНОААИЧЕСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

Колпашевский горком партии 
провел экономическую конфе
ренцию,

В работе конференции приня- 
участие партийные и совет-ли

ские работники, председатели 
колхозов, бухгалтеры, специали
сты сельского хозяйства, работ
ники Чажемтовской Р Т С  и На- 
рымской селекционной станции.

Участники конференции про
слушали лекции преподавателя 
Томского сельскохозяйственно
го техникума тов. Рагозинского 
«Пути повышения прюизводи- 
тельности труда и снижения се
бестоимости сельскохозяйст
венной продукции» и «О внед
рении новых форм оплаты гру
да в колхозах».

С  сообщением на тему: «Спе
циализация' сельскохозяйствен
ного производства и ее влияние 
на себестоимость продукции» 
выступил научный сотрудник 
Нарымской селекционной стан
ции тов. Головин. Старший 
бухгалтер-экономист городской

инспекции по сельскому хозяй
ству тов. Карпов рассказал о 
значении хозрасчета в сниже
нии себестоимости продуктов 
сельского хозяйства.

Опытом денежной оплаты 
труда в колхозе имени .Ленина 
поделился председатель этого 
колхоза тов. Чагин. Главный 
агроном инспекции тов. Голу
бев рассказал об организации 
нормирования труда в колхо
зах.

Участники конференции одо
брили рекомендации по внедре
нию хозрасчета в колхозное 
производство. Некоторые колхо
зы в ближайшее время перей
дут на денежную оплату труда.

Горком К П С С  намерен про
вести экономические конферен
ции во всех колхозах пригород
ной зоны.

А. БЛИНОВ, 
секретарь Колпашевского 

горкома КПСС.

нательной дате — 90-летию со дня рождения великого вождя пролетариата В. И. Ленина.Профессор К. П. Ярошевский выступил с докладом- о литературном наследии В. И. Ленина. Заведующая научно-технической - библиотекой ТЭМИИТа М. П. Серебрякова рассказала о В. И. Ленине-читателе.Опытом пропаганды ленинской книги поделилась заведующая отделом абонемента областной библиотеки имени А. С. Пушкина Т. В. Бабанова.Участники методического объединения осмотрели организованную при научной библиотеке выставку ленинских трудов, а затем заведующий научно-библиографическим отделом этой библиотеки Д. П. Маслов ознакомил их с системой библиографических справочников и указателей произведений В. И. Ленина, которые изданы и издаются в нашей стране в помощь читателю и библиотекарю.
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Экскаватор 
с ковшом в 35 

кубометровКР.ШАТОРСК. И  апреля. (ТАСС). Первый узел гигантского гусеничного экскаватора «ЭВГ-35-65» собран на Ново-Краматорском заводе. Для полного монтажа этой уникальной землеройной машины тесным оказался даже самый высокий цеховой пролет. Машиностроители применили раздельный поузловой монтаж.Новая механическая лопата обладает высокой I производительностью — более 1.800 кубометров твердого грунта в час. За один раз ее ковш способен зачерпнуть 35 кубометров грунта и перенести его на 130 иетоов от места выемки.

Этот лозунг помещен на ̂ видном месте у заводской проходной Томского подшипникового завода. Он бросается в глаза и напоминает каждому, что грудящиеся предприятия обязались в этом году превратить заводскую территорию в цветущий сад. И не только сами обязались, но и призвали к озеленению заводских территорий коллективы других предприятий города. Инициатива подшипниковцев была одобрена на шестой сессии Томского городского Совета депутатов трудящихся.
Первые цветы

Х о з я й к а  л и с о ф е р ? ч Ь 1

Чуть в стороне от поселка 
Новостройка стоит высокий до
щатый забор. За этим забором 
—  звероферма колхоза «Путь 
ленинизма». Звероферма —  
гордость колхозников, она. счи
тается лучшей в районе. Здесь 
хозяйничает зверовод А . П. Ле
онова, которая пришла сюда в 
1957 году после окончания 
Колпашевской сельскохозяйст
венной школы.

В клетках за металлической 
сеткой бегают пушистые зверь
ки. Сейчас они в самой красе: 
по черному меху рассыпан се
ребристый ворс. Недаром лис 
называют серебристо-черными.

Хозяйка фермы, приветливо 
встречая гостей, предупрежда
ет: нельзя шуметь, лисы очень 
раздражительны. О своей рабо
те А . П. Леонова рассказывает 
с увлечением.*

—  Ра.шодить серебристо-чер
ных лисиц —  выгодное дело. В 
первом году семилетки от 14 
лисоматок я получила по 3,3 
щенка. Не так много. Но мех у

зверей получился отличнейший! 
От реализации шкурок зверей, 
выращенных мною, колхоз по
лучил около 50 тысяч рублей 
дохода.

На ферме строго соблюдает
ся распорядок дня. Звери со
держатся в благоустроенных 
клетках. Пища лисиц разнооб
разна. На каждый месяц со
ставляется специальный ра
цион. Им дают мясо, рыбу, пе
чень, крупу, рыбий жир, гидро
лизные дрожжи. Не выводится 
на ферме сосновая хвоя. Корм 
раздается два раза: утром в 
9 часов и в 5 часов вечера. Су
точная норма распределяется ■ 
так, чтобы рыба ни в коем слу
чае не попала одновременно с 
дрожжами. Мясо животные по
лучают в сыром измельченном 
виде, а рыбу —  вареную.

В небольшом шкафу у хозяй
ки фермы журнал учета и спе
циальная литература по зверо
водству.

—  Это мои первые и верные 
помощники. — говорит Августа

Петровна. — К ним приходит
ся постоянно обращаться. Быв
ший зверовод тов. Осипов 
встретил меня недружелюбно, 
очень неохотно делился своими 
знаниями. А  теперь мне рабо
тать легко — и сама многому 
научилась, да и друзья никогда 
не откажут в помощи. Мне хо
рошо помогают советами тов. 
Сысоев из Колпашевского охот- 
промхоза, тов. Ермакова из 
Колпашевской сельхозшколы. 
На ферме я одна, а зверьков— 
30 самок и 10 самцов. Во вто
ром году семилетки я дала сло
во получить на каждую лисо- 
матку по 3,5— 4 щенка и зна-' 
чительно улучшить качество 
меха, добиться 100 тысяч руб
лей дохода от зверофермы. В 
этом году поголовье лисоматок 
увеличится вдвое.

Хорошая, заботливая и хло
потливая хозяйка на лисофер- 
ме. Такая не бросает 'слов на. 
ветер.

А. АЛГИН, i
Колпашевский район.

Летом прошлого года на подшипниковом заводе побывала бригада производственников Свердловского подшипникового завода, коллектив которого соревнуется с томскими под- шипниковцами несколько лет подряд. Многое свердловчане рассказали томичам, многое понравилось им в Томске, но чему они позавадов.а- ли, так это цветам на заводской территории.Об этом свердловчане написали в своей заводской многотиражной газете, рассказывали на рабочих собраниях, отчитываясь о поездке в Томск.— И давно вы разводите цветы? спрашивали представители свердловского завода. Томичи рассказали, что первые цветы появились на заводе пять лет назад. Когда садили рассаду в первые клумбы, было немало скептиков.— Пустые труды, “  говорили они. — Все равно цветы повырвут.Но вот на заводской территории появились белоснежные ландыши, бархатные анютины глазки. Поднялась зеленая листва, украсила клумбы, обрамила дорожки. А потом зацветали другие цветы. Длинными шпалерами шли они от заводоуправления к цехам — полуавтомат ному, автоматному, шлифовальному.По другую сторону центральной дороги появились зеленые деревца. Они с каждым днем крепли и летом стали давать первую тень.— Как хорошо! *— сказали даже те, кто не верил, что на месте мусора могут расти цветы.

На защиту «зеленого друга» встала не только бригада благоустройства. Заводская многотиражка выступила с едкими стихами и карикатурами против тех, кто уничтожал цветы. В некоторых цехах виновных в порче зелени обсуждали на собраниях.Постепенно к членам бригады благоустройства, руководимой мастером дворового цеха тов. Яриным, приходили опыт, умение. Если в первый год семена и рассаду брали из гор- зеленхоза, то на второй год получили немало семян от своих цветов. Полученной от них рассады хватило

китайских астр, виолы и других цветов.Рядом работницы поливают корни георгинов. Они присматриваются к каждому корню, еще раз проверяя их: дадут ли хорошие цветы? В запасе у садоводов — огненно-красные канны, гладиолусы, гиацинты, нарциссы и много других цветов.Перез несколько дней вся рассада будет высажена в парники. Для них изготовлены 80 рам, парники загружают перегноем. А цветоводы начнут второй тур посева цветов — однолетних и многолетних.
Та новы планыВ эти дни на заводе с интересом говорят о том, как будет выглядеть территория предприятия летом. Коллективу помогают планировать посадки работники Сибирского ботанического сада. По плану, утвержден

ному шестой сессией Томского город-» ского Совета, подшипниковцы должны высадить на территории завода и жилого поселка:
7.560 деревьев,
20.000 кустарников,
500.000 цветов.Гранитная стенка, идущая от заводской проходной, будет поддерживать газоны и цветы, образующие призыв «Миру—мир». В строгом порядке протянутся цветочные шпалеры к фасадам цехов.Зимой нынешнего года мастер дворового цеха тов. Ярин ездил на Всесоюзный съезд общества содействия охране природы и озеленению населенных пунктов, знакомился с опытом озеленения в других городах. Побывал он и на московском Первом подшипниковом заводе, поинтересовался. как он озеленяется. Все, что видел, Яков Соломонович хочет осуществить теперь у себя на заводе.
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Помощнини весны
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Ha снимке: мастер дворового цеха подшипникового завода 
Я. С. Ярин и работницы теплицы Е. С. Безрукова, Н. Д. Мар
ченко за пикировкой цветочной рассады.

Фото Ф . Хитриневича.

На защ ит у „зеленого друга”Но в первый год еще были среди подшипниковцев люди, которые не берегли насал'.дения. Кое-кто из работников транспортного цеха позволял себе даже провести по газонам машину.

на следующий год для посадки не только на территории завода, но и в пионерском лагере на Басандайке, в подшефной школе, у заводского клуба, в рабочем поселке.
В преддверии весныЗа большим корпусом, в котором находятся три основных цеха завода, приютился маленький домик. Здесь любовно ухаживают за маленькими зелеными стебельками, которые на клумбах превратятся в красивые цветы. Это — теплица.В несколько ярусов размещены ящики с рассадой. Плены бригады благоустройства тт. Марченко, Чикунова, Безрукова, Наибауэр и другие пикируют рассаду. Ее первая зелень радует глаз. Распикированы первые 120 тысяч корней львиного зева,

Сейчас, когда весна разрыхлила горы снега и погнала по дорогам ручейки, подшипниковцы приступили к осуществлению своих планов. Ведь добрый хозяин не тянет с выполнением намеченного. Каждый день после смены встречаешь на территории людей с ломами, лопатами. Шлифовщики, кузнецы, полу- автоматчики, рабочие других цехов, инженеры и техники заводоуправления помогают весне быстрее согнать снег, очистить землю от грязи, чтобы потом заняться планировкой и посадками. Каждый трудящийся завода обязался отработать 50 часов на благоустройстве.Подшипниковцы дружно выходят на субботники.Завод-сад будет!
Д. ГРОЙСМАН.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Кинофильмы... под гром оркестраНедавно железнодорожники станции Томск-П получили возможность снова смотреть кинофильмы; после двухлетнего ремонта, наконец, сдан в эксплуатацию их клу1 Однако, как используется он?Во воемя киносеансов, идущих в большом зале, в малом зале устраи
ваются танцы. Гремит оркестр, и набившая оскомину мелодия «Мишки» режет слух тех, кто смотрит кинофильм.Мы. разумеется, не против танцев, но все надо делать разумно, чтобы одно не мешало другому.

А, ПОГОДИН.

Еще раз о витринахМногие витрины для газет и объявлений, установленные на улицах Томска, нуждаются в ремонте. Одна таких витрин стоит, например,изоколо летнего кинотеатра на Белом озере. На поломанной раме помещены две вьщветшие под дождем и

снегом карикатуры. Об их давности можно судить по подписи: «Н.аш крокодил» — орган Вокзального РК ВЛКСМ». Как известно, уже около полугода в нашей городе Вокзальный район упразднен.
А. ИВАНОВИЧ,

пенсионер,
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Хороший спектакльЕоллектив Томского драматического театра показывает новый спектакль — трагедию А. Е. Толстого «Царь Федор Иоаннов:ич». Большое ' художественное удовлетворение доставляет он зрителям. По-новому проявили себя многие актеры.В антрактах можно слышать такие замечания; «Какой необычный спектакль!», «Как свежо и интересно!», -«Мы даже не представляли, что Ка- линченко может так хорошо сьшрать царя Федора!».'Томичи радуются успеху своего театра* правильно оценивают спектакль как значительное событие в культурной жизни города.Пьеса, написанная А. К. Толстым в 1868 году, в течение 30 лет находилась под цензурным запретом и не была поставлена на сцене. Трагедия была признана вредной «в правительственном смысле». В протоколе цензурного совета этот запрет был мотивирован тем, что «зрелище скудоумия и беспомощной слабости самодержного венценосца может производить потрясающее и неблагоприятное впечатление».И только в 1898 году трагедией «Царь Федор Иоаннович» в постановке К. С. Станиславского начал свою славную деятельность Московский Художественный театр. С тех пор, БОТ улсе больше 60 лет, спектакль не сходит со сцены не только МХАТа, но и других лучших театров страны.Трагедия «Царь Федор Иоаннович» является частью трилогии А. К. Толстого: «Смерть Ивана Грозного», «Царь Федор Иоаннович» и «Царь Борис». В этой трилогии нашли отражение исторические события одно- ' го из наиболее драматичных, периодов прошлого России....Верховный воевода боярин Иван Петрович Шуйский и его сторонники ведут ожесточенную борьбу против правителя царства Бориса Годунова. И Шуйский и Годунов стремятся сделать слабого и беспомощного царя Федора орудием для достижения своих целей.Режиссев И. Б. Колтынюк, сумев вскрыть потенциальные возможности многих актеров, помог исполнителям найти ключ к сложнейшим сценическим образам и создать хороший спектакль.Артист В. А. Калинченко — исполнитель центральной и самой сложной роли — царя Федора. Калинченко хррошо показывает неспособность царя Федора понять причины вражды двух партий — Годунова и Шуйского, борющихся за власть, беспомощность и наивность его стремлений примирить эти испримиримые

„Ц арь Федор 
Иоаннович^ 
в томском 

театресилы. Артист необычно остро показал неизбежность краха и беспочвенность всех «примиренческих» устремлений Федора.Полна захватывающего трагизма сцена, в которой Федор узнает об измене Шуйского. Здесь игра В. А. Калинченко отличается особенной отточенностью. Федор — Калинченко упорно сопротивляется упрямой силе надвигающихся на него фактов, пытается принять на себя вину Шуйского.Но вот Федоф узнает, что Шуйский, которого он только что выгораживал, подписал челобитную о разводе Федора с Ириной. Мгновенно сменился внутренний ритм сцены: безудержный гнев, отчаяние охватили Федора. Артист Калинче.ч- ко искусно доносит эту резкую смену состояния своего героя.Финал трагедии — крушение всех иллюзий, всего того, на что наивно надеялся Федор, — прозвучал у Еа- линченко особенно трагично: царь Федор начал осознавать жестокость борьбы, ведшейся вокруг него, свое бессилие.Следует, однако, сказать, что Калинченко пока несколько скован в первой поло*вине спектакля. Это особенно заметно в сцене, когда Федор пытается помирить Шуйского с Годуновым. По мысли автора, Федор вкладывает все свои душевные силы, всего себя в дело примирения враждующих: «Я хотел добра... всех согласить, все сгладить...». Нам думается, что в процессе дальнейшей работы над образом В. А. Калинченко добьется более высокого накала чувств, необходимого для верного решения этой сцены.В пьесе 11 картин. Перерывы между ними ослабили бы напряженность событий. Режиссер и художник добились непрерывности действия без длительных перестановок между картинами.

старине: «Мы, Шуйские, стоим за старину, за церковь». Артист умело передает эту важную сторону характера своего героя.Народный артист Удмуртской АССР М. А. Исаев создал образ властного, гордого и честолюбивого правителя Бориса Годунова, не останавливающегося ни перед чем .для утверждения своей власти. Борис Годунов в исполнении Исаева не то.тько честолюбец, но и государственный муж. Напряженная мысль, страстность и целеустремленность Годунова — Исаева находит свое высшее выражение в сцене с Ириной, которой он раскрывает свои заветные думы.Исполнение артисткой Н. С. Надеждиной ро.ти царицы Ирины — жены Федора — отличается психологической проникновенностью. Образ, созданный Н. С. Надеждиной, близок к характеристике, данной Ирине автором: «...Редкое, сочетание ума, твердости и кроткой женственности».

Деиобилизовавышсь из рядов 
Советской Армии, Борис Пат- 
рин стал трудиться на Сулзат- 
ском лесопункте Молчановско- 
го леспромхоза. Б. Патрин — 
один из лучших водителей мото
воза на лесопункте. Его мото
воз всегда в хорошем состоя
нии. Встав на ленинскую тру
довую вахту, Борис Патрин 
каждую смену нормы вывозки 
древесины выполняет на 150— 
170 процентов.

На снимке: Борис Патрин у 
моТовоза перед отправкой с 
верхнего склада.

Фото М. Константинова.

В иракской деревне

☆
СИЛУ КОЛЛЕКТИВА 

использовать умело

Василий Шуйский в исполнении артиста А. А. Федорова — лукавый, хитрый царедворец. Вкрадчивые интонации, лукавый взгляд, лисья улыбка... В нем уже намечаются те черты, которые характерны д.чя пушкинского Шуйского. Артист хорошо справляется со своей рольюТеатр создал целую галерею сценических образов, запоминающихся зрителю. Хорошо сыграла сваху Василису Волохову ' артистка Е. А. Одоевская.' Особенно убедительна сцена, где ей поручается ’ убийство царевича Дмитрия. Колоритный образ Андрея Петровича Луп-Клешни- на создал артист В. В. Копылов.

Рабочих
обучают

студенты

Режиссер, стремясь наиболее четко раскрыть сюжет и взаимоотношения героев, не побоялся включить в спектакль сцену мятежа Шуйских, которая до сих пор нигде не ставилась. И, на наш взгляд, спектакль от этого выиграл. Картина мятежа обостряет события, происходящие вокруг Федора, способствует' более глубокому раскрытию характеров царя Федора и Шуйского.Правдив образ Ивана Петровича Шуйского в исполнении П. В. Сидорова. Во всем об.тике Шуйского— Сидорова — в смелом взгляде, не-В декабре прошлого года ком „ ■-
сомольцы Томского пединститута' сгибаемой фигуре, в мощном и глу-

Разнообразие актерских индивидуальностей продемонстрировал театр. В. А. Тулайков (князь Шаховской), А. А. Щербако'ва, Т. А. Гуто- ва (княжна Мстиславская), Г. И. Попов (Богдан Еурюков), Л. А. Баум (Дионисий), Д. И. Непомнящий (Красильников), Л. 3. Подберезин (Голуб-отец), И. А. Дубровин (Го- луб-сын), А. Я. Кричевский (Головин) — каждый из них сумел создать психологически правдивый образ.Декорации, костюмы, все оформление спектакля подчинено цр- ли показать историческое своеобразие изображаемой эпохи. Художник С. С. Постников умело использовал сравнительно небольшую сценическую площадку и создал такую световую партитуру, которая обеспечила ощущение большой глубины сцены. Раздвигающиеся портальные резные ворота, выдержанные в двух цветах (черный с золотом) дали возможность без длинных перестановок менять место действия.Новым спектаклем «Парь Федор Иоаннович» театр продемонстрировал свои широкие творческие возможности. Мы вправе ждать от него

Всего год прошел с тех пор, как XXI съезд КПСС выдвинул задачу усиления роли общественности в охране общественного порядка и соблюдении правил социалистического общежития. Но добиться за это время удалось уже многого. Товарищеские суды, народные дружины под руководством партийных организаций развернули большую работу. Количество нарушений общественного порядка резко сократилось.Жизнь дает убедительные примеры того, какое огромное влияние на перевоспитание людей, совершивших преступления, оказывает общественное мнение.Но судебно-следственные органы еще недостаточно используют силу общественного .воздействия для предупреждения правонарушений и борьбы с преступностью. Есть факты, когда суды продолжают принимать к рассмотрению в уголовном порядке дела и назначать меры уголовного наказания в отношен;ш лиц, совершивших правонарушений, не представляющие большой общественной опасности, вместо передачи таких дел на рассмотрение общественности.В то же время не все еще работники судебно-следственных органов уяснили, что на поруки коллектива может быть передан человек, который оступился, действительно, случайно, чистосердечно признал свою вину, просил коллектив за него поручиться, и коллектив на общем собрании согласился это сделать.Народный суд Бакчарского района, рассматривая дело по обвинению Иванова и Кондратьева в краже, вынес решение — возложить ответственность за их перевоспитание на колхозников колхоза «Восход», хотя ходатайства ни от общего собрания, ни от общественных организаций колхоза в суд не поступало. В характеристике же, приложенной к делу, обоим осужденным дана резко отрицательная оценка. Ясно, что такая принудительная передача на поруки вряд ли поможет перевоспитать нарушителя.Не все работники суда, милиции
организовали специальные курсы боком голосе — прямота и непре- 
для рабочих, желающих подгото- клонность воеводы, легендарного за
виться в вузы и техникумы. | щитника Пскова. Шуйский — 

Решено было проводить занятия, Фанатик в своей привязанности к 
по русскому языку, литературе,'

ярких постановок на волнующие ” прокуратуры понимают также, что
математике, физике, химии и ино
странному языку. Методический 
кабинет кафедры педагогики по
мог студентам составить учебные 
планы.

Всех слушателей разделили на 
две группы — с семилетним и 
средним образованием. И для 
удобства рабочих занятия ста
ли проводить в две смены.

Многие рабочие, поступившие 
на курсы, имели большой пе
рерыв в учебе. Владимир Емелья
нов, например, не брался за учеб
ники около 12 лет. Два — три 
года назад прервали учебу Зинаи
да Осипова и Фаина Сойнова — 
работницы завода «Сибэлектромо- 
тор». И вот теперь их новые то
варищи студенты взялись помочь 
им вспомнить пройденное.

Понятно, что студенты, взяв
шиеся за это дело, очень волно
вались. Желание заниматься с ра
бочими было большое. Но хватит 
ли умения?

Этот вопрос беспокоил и сту
дентку 4-го курса физико-матема
тического факультета Валентину 
Лаптеву. Ведь ее избрали заву
чем курсов. Много времени 
отдает Валентина своей необыч
ной работе. Ее часто можно ви
деть на кафедре физики, где она 
консультируется по сложным во
просам со старшим преподавателем 
3. С. Шимко.

— Чтобы успеть повторить с 
рабочими всю программу, — рас
сказывает Валентина, — мы пост
роили занятия так: слушатели 
изучают теорию дома, а здесь, в 
аудитории, решают примеры и за
дачи.

Настойчиво готовится к за
нятиям по алгебре, геометрии, 
тригонометрии студентка Мария 
Ухина.

— Мне самой очень помогают 
занятия с рабочими, •— говорит 
М. Ухина. —  Я учусь вести урок.

Об этом же рассказывает сту
дентка 2-го курса филологического 
факультета Светлана Боровикова:

— Работа со слушателями — 
для меня новый вид практики. В 
моей группе сейчас 15 человек. 
Чтобы помочь нм изучить русский 
язык, мне нужно самой много 
знать.

Сейчас на курсах, кроме ра
бочих завода «Сибэлектромо- 
тор», учатся строители из 
УНР-787, рабочие ГРЭС-П и дру
гих предприятий. И можно на
деяться, что в новом учебном го
ду они вольются в дружную сту
денческую семью.

Ю. НИКИФОРОВ, 
студент пединститута.

советских людей темы современности.
И. ДАЛЬСКИЙ.

I ходатайство о передаче человека.
ТТТТТТТ»»ТТТТТТТТТ»ТТТТТ»ТТТ»ТТТТТТТТТТТТТТТТТттттттттттттттттттттттттттт

По следам неопубликованных писем
Рабочие стройуправления № 1 

треста «Томскстрой» написали в 
редакцию о грубости кассира 
С. М. Райхельгауз и беспорядке 
во время выдачи зарплаты.

По сообщению начальника 
стройуправлегшя №  i  треста 
«Томскстрой» тов. Сафонова, фак
ты, указанные в письме рабочих, 
разбирались на собрании инже
нерно-технических работников и 
служащих строительного управле
ния треста. Они подтвердились.

Кассир С. М. Райхельгауз преду

совершившего преступление, на поруки должно поступать от коллектива предприятия, колхоза, учреждения, а не только от его руководителя.Например, нарсуд г. Еолпагазво передал на поруки коллективу мясокомбината группу лиц, аресюуаи- пых за хищения мясопродуктов, хотя ходатайствовал об эгом одна
преждена. Улучшен порядок при директор мясокомбината Трубачеч.
выдаче зарплаты рабочим.

В письме рабочих бани № 2 
г. Томска рассказьгаалось о том, 
что директор этой бани И. М. Кук
лин нередко приходит на работу в 
нетрезвом виде.

Управляющий трестом комму
нально-бытового обслужишшня 
тов. .Захаров сообщил редакции, 
что факты подтвердились. И. М. 
Куклин от работы освобожден.

Ошибочность решения нарсуда стала тем более очевидной, когда выяснилось, что Трубачев сам участвовал в хищении социалистической собственности.Есть случаи, когда и отдельные коллективы трудящихся, ходатайствуя о передаче правонарушителя им на поруки, подходят к этому недостаточно серьезно.Характерным примером может

служить дело бывшего продавца магазина М 6 Томского юрпищеторга Волковой, растратившей 11 тысячу рублей. В январе общее собрание работников горпищеторга, на котором присутствовало около 150 человек, обсудило этот факт и отклонило просьбу Волковой о ! передаче ее на роруки. Однако сослуживцы Волковой по магазину, вопреки воле большинства, вскоре обратились в прокуратуру области с просьбой передать ее на перевоспитание коллективу магазина.Спрашивается, чем руководствовались при этом работники магазина № 6? Ходатайствовать о передаче на поруки можно лишь в отношении лиц, совершивших незна- чите.чьные преступления и притом впервые.Был и такой случай. На основании ходатайства коллектива завода Л! 2 треста «Стройдеталь» в г. Томске .освободили из-под стражи Под- резова, осужденного за кражу. В представленной в прокуратуру характеристике, подписанной директором завода тов. Нефедовым, говорилось, что Подрезов показал себя дисциплинированным, трудолюбивым рабочим. А позднее выяснилось, что он участвовал в коллективных пьянках в рабочее время, разлагал трудовую дисциплину.На собрании коллектива, рассматривающего вопрос о взятии того или иного правонарушителя на поруки, желательно присутствие работника милиции или прокуратуры, проводившего расследование. Он сможет доложить о существе дела, а это позволит избежать ошибок.Ходатайствуя о передаче на поруки, коллектив должен хорошо знать человека и ручаться, что он оправдает оказанное ему доверие.Совершенно другр̂ ц̂ пМнения придерживаются руководители Бакчарского., гвтохозяйства.. Они просили передать им на воспитание даже лиц, которые там не работали в момент совершения преступления. Коллектив автохозяйства просил передать на поруки заготовителей райпотребсоюза Ковалева и Евсеева, совершивших крупные растраты в системе потребкооперации.Приходя к выводу о необходимости взять правонарушителя на поруки, в некоторых коллективах мало задумываются над тем, как будет осущейтвляться перевоспитание, кто будет помогать оступившемуся, кто будет информировать коллектив, что взятый на поруки ведет себя достойно. А это очень важно, ибо перевоспитание че.човека — дело нелегкое, оно требует внимания, настойчивости. умения.Борясь с нарушениями социалистической законности, необходимо и дальше укреплять связь судебноследственных работников с коллективами трудящихся, с общественными организациями, правильно сочетать мевы общественного воздействия с мерами уголовного наказания.
Б. КОРСАКОВ, 

прокурор Томской области,
I старший советник юстиции.

'БАГДАД, 11 апреля. (Спец. корр. [ деревня 
ТАСС). Сегодня в первой половине дня первый заместитель Председателя, Совета Министров СССР А. И. Микоян и сопровождающие его лица посетили деревню Лати- фия, находящуюся в 30 километрах от Багдада. Правительство Иракской Республики построило этот образцовый сельский поселок для окрестных крестьян. Поселок был открыт премьер-министром Касемом 14 июля 1959 гола — в первую годовщину иракской революции.А.. И. Микоян осмотрел деревню, посетил школу и пункт медицинской помощи.Между А. И. Микояном и группой крестьян состоялась дружеская беседа. По приг.ташению крестьян высокий гость посетил их дома, познакомился с их хозяйством, их жизнью и бытом, в книге почетных гостей А. И. Микоян оставил следующую запись: «Показательная

хорошее начинание. Это является проявлением заботы со стороны революционной республиканской власти о простом, долго угнетавшемся феллахе. Желаю, чтобы было больше таких деревень на древней земле Ирака».Затем советские гости, совершили поездку в Вавилон. Они осмотрели развалины этого древнейшего города, когорый на заре человечества был важнейшим центром мировой культуры и столицей могущественной вавилонской державы.После осмотра Вавилона А. И. Микоян возвратился в Багдад. В поездке А. И. Микояна сопровождали министр внутренних дел Иракской Республики Ахмед Мухаммед Яхья и министр расселения и работ Ауни Юсеф.Сегодня утром губернатор Багдадской области генерал-майор Тарик Фахми нанес визит А. И. Микояну в его резиденции.
Митинг мира и дружбыБАГДАД, 11 апреля. Корреспондент ТАСС И. Березниковский сообщает: В центре внимания иракской печати находится открытие в Багдаде первой советской промышленной выставки, а также речи, которыми обменялись при ее открытии первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. Н. Микоян и премьер-министр Иракской Республики Еасем.Газеты публикуют портреты Анастаса Ивановича Микояна и Абдель Керим Еасема, а также подробные отчеты о состоявшейся церемонии и осмотре выставки высоким советским гостем. В печати подчеркивается, что открытие выставки явилось подлинно народным митингом для иракцев. На нем присутствовали тысячи людей.В своих комментариях газеты выражают восхищение советской промышленной выставкой. «Расположенная в одном из самых красивых районов Багдада и прекрасно организованная советская выставка является ярким отображением экономических, научно-технических и социальных успехов Советского Союза. .— пишет сегодня газета

также. свидетельствует о росте и укреплении дружественных связен между Ираком и Советским Союзом на благо народов обеих стран. Поистине, советская выставка в Багдаде, — заключает газета, — самая нарядная й красивая, какую когда-либо доводилось видеть жителям нашего города».Ео,мментируя речь. А. И! Микояна на выставке, «Саут аль-Ахрар» выделяет его слова о,мире и дружбе между советским и иракским народами.«Микоян. — заявляет газета, — подчеркнул, что советский народ питает искренние чувства дружбы как к иракскому народу, так и ко всем народам мира».Давая оценку вчерашней церемонии откоытия советской промышленной выставки, газета «Аль-Аха- ли» пишет, что это был «многотысячный митинг, участники которого горячо приветствова.чи мир и дружбу».Газета «Ат-Такадду.ч» в статье «Замечате.чьный поием, оказанный Микояну» отмечает, что" иракский народ, радушно встретивший советского гостя, вновь гфоде.монстриро- вал свои сердечные и искренние«Саут аль-Ахрар». — Выставка чувства к Советскому Союзу.
Трудящиеся Польши чтят 

память ЛенинаВАРШАВА, 11 апреля. (ТАСС). Многолюдно в эти дни в Поронияо и Бялы-Дунайце — двух польских деревушках, расположенных у подножия Татр. Эти места связаны с жизнью и деятельностью :8ладиии- ра Ильича Ленина, который бывал здесь в 1912—1914 годах. Для осмотра музея Ленина и домика, в котором жил и трудился вождь революции, приезжают многочисленные делегации из различных воеводств страны. Среди них — рабочие металлургического комбината в Новой Гуте, носящего имя Ленина,

тек-машиностроители Вроцлава, стильщики Лодзи, труженики полей Белостокского. Келецкого, Жешув- ского воеводств.К подножию памятника Ленину рядом с музеем возложены венки, обвитые лентами со словами любви к большому другу польского народа. Посетители осматривают фотографии, книги и другие экспонаты, связанные с именем дорогого Ильича.С момента откоытия музея Ленина в Поронино его уже посетило более миллиона человек.
Фильмы о 3. и. Ленине в КопенгагенеКОПЕНГАГЕН. 11 апреля. (ТАСС). В ознаменование 90-летия со дня рождения В. И. Ленина в большом зале газеты «Ланд ог Фольк» началась демонстрация кинофильмов, посвященных жизни и деятельности основате.чя первого в мире социали-

показаны кинофильмы «На родиче В. И. Ленина» и «Пролог», которые бььли восторженно встречены многочисленными зрителями.В дальнейшем будут демонстрироваться документальные и художественные фильмы «Владимир Ильич Ленин», «Здесь жил Ленин»,стического государства. Вчера были * «Живой Ленин» и другие.
1е РЕЛИСТЫВЛ}1

.П О Ж Е Л Т Е В Ш И Е ]

Новые 
документы 
о Франце 

СуховерховеФранц Суховерхов. Это имя хорошо известно сибирякам. Знали его и как Франца Краузе, Мельникова, Ф>едора Семеновича Еравзи- на. Под разными фамилиями приходилось пламенному большевику скрываться от царской охранки, уходить в подполье. За революционную деятельность, политическую и организаторскую работу в массах он несколько раз подвергался арестам.До сих пор 'было известно, что этот борец за свободу, член РСДРП, отбывал ссылку в Навым-̂  ском крае е 1911 по 1914 годы. Однако подробности оставались неизвестными из-за отсутствия фактического материала. Но вот при разборе дел в областном государственном ар.хиве обнаружена пожелтевшая папка. Это —■

недостающие документы о Франце Семеновиче Кравзине и его уникальные фотографии.Пожелтевшие страницы рассказывают, что томский губернатор предписал томскому уездному исправнику подвергнуть Франца Кравзина гласному надзору полиции за принадлежность к Петербургской организации РСДРП. В показаниях, подписанных Францем Семеновичем собственноручно, значится, что он: мещанин местечка Старобельцы Гомельского уезда Могилевской губернии. Возраст — 28 лет. Получил домашнее образование. В ссылку следует один, семьи не имеет. Знает ремесло чертежника, благодаря которому и добывал себе средства для существования до ареста.27 октября 1911 года смотритель Томского тюремного замка уведомил уездное по.типейское управление в том, «что... сего числа... прибыл для высылки под надзор ПОЛИЦИЙ в Нарымский край... Франц Семенович Ерав- зин». Это был период бездорожья. Последний пароход «Смелый» фирмы братьев Колесниковых, перевозивший административно- ссыльных, ушел 4 октября.Только через полтора месяца бы.са установлена санная дорога, по которой утром 19 ноября 1911 года отправилась партия ссыльных. Среди них находился Франц Кравзин.

В ссылке Франц Суховерхов остается верен своим идеям. В 1912 г. вместе с другими нарым- чанами он принял участие в первомайской демонстрации, за что 28 мая был арестован и 2 июня заключен год стражу в Томское исправительное арестантское отделение 1. Почти целый год он находился здесь и лишь 31 марта 1913 rô ia был освобожден и выслан обратно в Нарымский край.1 апреля 1914 года Франц Кравзин подал прошение исправнику Томского уезда, в котором говорит о тяжелой жизни административно-ссыльных. Он просит разрешить принять участие в экспедиции по исследованию притока реки Чаи—Парбиг, что даст «возможность заработать как на проживание, так и на проезд по окончании ссылки».Прошение было отклонено.30 июня 1914 года, .за два с половиной месяца до окончания срока ссылки Кравзин вновь был подвергнут аресту и вот по какому случаю.19 июня 1914 года на пристань «Камчатка», в предместье Па- рьша, пришел пароход «Соколовский». Как правило, прибывающие суда встречали представители местных чинов. Стола же явились гласнополиадзорные. Среда них — и Фд)анц Суховерхов. Было приказано не входить всем

сразу на пароход. Однако группа «политических», оттолкнув надзирателей, поднялась по трапу на палубу.При производстве дознания Кравзин и Василий Рябов отказались дать какие-либо показания. За «противодействие чинам полиции при исполнении ими служебных обязанностей» трое а.лми- ннстративно-ссыльных были подвергнуты аресту на три месяца, Франц Кравзин — на два.В деле имеется подписка Франца Кравзина, текст которой гласит: «1914 года 19 сентября. Я,

нижеподписавшийся, дал сию подписку Томскому уездному исправнику в том, что желаю проживать в г. Томске, ввиду окончания мне срока ссылки, в чем и подписуюсь».Однако после отбытия срока наказания бесстрашный борец за свободу долго не задержа.чся на одном месте. Его политическая работа проходила и в Самаре, и в Москве. Схваченный в 1915 году в Гомеле, он вновь был доставлен в Томск. Отсюда ему удалось бежать, Он поступил на работу де-
из рудниковсятником на одном Кузбасса,

Л. МУРАВЬЕВА.
На снимке: Ф. Кравзин. Фотокопия из документов Санкт-Петербургского. охранного отделения, , г г , .
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М е ж д у н а р о д н а я  жизнь
В  Комитете десяти

Ж Е Н Е В А , 11 апреля. (ТАСС). 
Как стало известно, сегодня в Ко
митете 10 государств по разору
жению глава советской делегации 
В. А . Зорин в своем выступлении 
остановился на высказываниях 
представителя Великобритании 
Ормсби-Гора и представителя 
Франции Мона, которые пытались 
уйти от конкретного обсуждения 
внесенного в Комитет советской 
делегацией от имени делегаций со
циалистических государств пред
ложения «Основные принципы все
общего и полного разоружения».

В. А . Зорин поставил перед за
падными' делегациями вопрос, по
чему они не согласны с положени
ями, выраженными в преамбуле 
нового документа, где говорится, 
что «правительства государств —  
участников Комитета. 10 госу
дарств по разоружению, руковод
ствуясь резолюцией 14-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ОО Н от 
20 ноября 1959, года «О всеобщем 
и полном разоружении», принима
ют в качестве неотложной практи
ческой задачи осуществление все
общего и полного разоружения 
всех государств...». По этому воп
росу, сказал В. А.- Зорин, между 
сторонами не должйо быть разно
гласий, поскольку они высказались 
в поддержку резолюции Генераль
ной Ассамблеи ОО Н.

Если западные державы стоят 
за всеобщее и полное разоруже
ние, продолжал В. А , Зорин, то

они не должны возражать против 
таких мероприятий, как роспуск 
всех вооруженных сил, ликвида
ция всех вооружений, прекраще
ние всех видов военного производ
ства, ликвидация военных баз на 
чужих территориях, запрещение 
ядерного оружия и т. д.

Глава советской делегации вы
сказал недоумение, почему прин
цип этапности в осуществлении 
всеобщего и полного разоружения 
неприемлем для западных делега
ций. Ведь известно, что и запад
ный план предусматривает различ
ные стадии. Принятие принципа 
этапности, отметил В. А . Зорин, 
необходимо для последующей раз
работки конкретной программы 
всеобщего и полного разоружения.

В заключение В. А . Зорин ука-, 
зал, ■ что предложение пяти социа
листических стран представляет 
собой действительно новый подход 
к дальнейшей работе Комитета де
сяти по решению той задачи, кото
рая стоит перед десятью делега
циями.

Глава чехословацкой делегации 
И. Носек выразил надежду, что 
западные делегации подойдут к 
дискуссии, по поводу представлен
ного документа со всей серьез
ностью, которой он заслуживает.

Представитель Болгарии М. Та- 
рабанов, критикуя сегодняшние 
выступления представителей за
падных держав, отметил, что они 
не привели каких-либо аргумен
тов против нового предложения 
социалистических стран.

Вторая конференция стран Азии и солидарностиАфрики
К О Н А К Р И , 11 апреля. (ТАСС). 

Сегодня в столице Гвинейской 
Республики —  Конакри в торже
ственной обстановке открылась 
вторая конференция солидарности 
стран Азии и Африки.

Конференция солидарности стран 
Азии и Африки —  прямое продол
жение исторического Бандунга, 
этап большого и благородного пу
ти, на котором встречались пред
ставители афро-азиатских народов 
в Дели, Каире, Ташкенте, Аккре, 
Тунисе. На представительном фо
руме народов Азии и Африки в 
Конакри собрались делегаты из 
нескольких десятков стран азиат
ского и африканского континентов, 
в которых проживает около полу
тора миллиардов человек — более 
половины всего населения земли. 
Делегацию Советского комитета 
солидарности стран Азии и Афри
ки возглавляет председатель коми
тета писатель Мирэо Турсун-заде.

На церемонии открытия конфе
ренции присутствуют члены гви
нейского правительства во главе с 
президентом республики Секу Ту
ре, посланцы общественных, проф
союзных, молодежных организа
ций Гвинеи, дипломатический кор
пус, многочисленные представите
ли местной и иностранной печати, 
радио, кинохроники.

В повестку дня конференции сО'

включены следующие вопросы; 
полная ликвидация империализма 
и колониализма в Африке и Азии 
(независимость, единство, сосуще
ствование, разоружение): пробле
мы экономического развития в А ф 
рике и Азии; проблемы культурно
го и социального развития в Афри
ке и Азии; развитие движения 
афро-азиатской солидарности.

Конференцию вступительной 
речью открывает президент Гви
нейской Республики Секу Туре.

Отметив историческое значение 
Бандунгской конференции, прези
дент Гвинеи сказал: Наша борьба 
направлена на возрождение наших 
народов, на развитие наших мо
ральных, материальных и куль
турных ценностей. Затем мы уста
новим нашу свободу на основе 
мирного сосуществования.

Секу Туре заявил далее: Мы хо
тим только мирного сосуществова
ния и позитивного нейтралитета —  
единственного пути к ослаблению 
международной напряженности. 
Мы намерены позаботиться о том, 
чтобы руководство делами^Азии и 
Африки перешло в руки их наро
дов без всякого принуждения или 
вмешательства.

Президент осудил неоколониа
лизм, «чья подлинная цель заклю
чается в том, чтобы держать наши 
народы в состоянии подчинения, в

лидарности стран Азии и Африки i том, чтобы разобщать народы»

Переговоры между президентом Сукарно 
и болгарскими государственными 

руиоводителями

Р  е 30 л ю ц и и  
Аккрской конференции

С О Ф И Я , 11 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает Болгарское теле
графное агентство, здесь закончи
лись официальные переговоры 
между президентом Индонезии 
д-ром Сукарно и государственны
ми руководителями Болгарии.

Переговоры прошли в духе 
дружбы и взаимопонимания и ка
сались важнейших проблем меж-

Общегер майский 
форум 

в Эйзенахе
Б Е Р Л И Н , 11 апреля. (ТАСС). В 

Эйзенахе состоялся общегерман
ский форум, на котором присутст
вовали члены западногерманских 
профсоюзов из Франкфурта-на- 
Майне и Касселя. Представители 
профсоюзов Ф Р Г  поддержали 
предложение председателя объеди
нения свободных немецких проф
союзов Г. Варнке о проведении 
всенародного опроса против ато.м- 
ного вооружения бундесвера.

В единодушно принятой участ
никами форума резолюции отме
чается, что настало время выпол
нить решение межзональной кон
ференции профсоюзов, состоявшей
ся в 1947 году. В решениях этой 
конференции подчеркивалось, что 
профсоюзы также несут ответст
венность за решение проблемы за
ключения мирного договора и за 
решение всех жизненно важных 
вопросов немецкого народа.

Участники форума в своих вы
ступлениях отмечали необходи
мость единства действий проф
союзных организаций обоих гер
манских государств как предпо
сылки к устранению опасности 
войны и обузданию милитаризма.

дународного положения и вопро
сов расширения экономического и 
культурного сотрудничества меж
ду двумя странами.

В результате переговоров подпи
сано совместное коммюнике.

Л О Н ДО Н . 11 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Рейтер из Аккры, конферен
ция правительственных и общест
венных организаций стран Африки 
закончила работу. В одной из ре
золюций конференция обратилась 
к независимым африканским госу
дарствам с призывом обсудить во
прос о разрыве дипломатических 
отношений с Южно-Африканским 
Союзом в связи с проводимой пра
вительством Ю А С  политикой 
апартеида.

Конференция осудила Францию 
за «враждебный акт, выразивший
ся в испытании атомных бомб в 
Сахаре», и обратилась ко всем 
африканским правительствам и ор
ганизациям с призывом бойкотиро
вать французские товары и замо
розить французские активы.

В другой резолюции содержится 
рекомендация очередной конфе
ренции независимых африканских 
государств обсудить возможность 
создания африканского доброволь
ческого корпуса для борьбы на 
стороне алжирских повстанцев.

Новая полицейская облава в Ю А С
Л О Н Д О Н , 11 апреля. (ТАСС). 

Южноафриканская полиция про
вела вчера очередную облаву в 
Като Мэноре (предместье Дурба
на). Этот район приобрел печаль
ную известность еще во время ре
прессий властей против коренного 
населения в июне прошлого. года.

Антнлисынмановская 
демонстрация в Масане

Н Ь Ю -Й О Р К , 12 апреля. (ТАСС). 
Вчера в городе Масане, где во 
время «президентских выборов» в 
Южной Корее 15 марта произош
ли кровавые столкновения между 
полицией и участниками демонст
рации, вспыхнула новая антипра
вительственная демонстрация, в 
которой приняло участие несколь
ко тысяч человек.

Как сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Сеула, демонстранты прошли по 
улицам' Масана, выкрикивая ло
зунги: «Долой Ли Сын Мана!», 
«Мы требуем проведёния новых 
выборов!». Как и месяц назад, по
лиция применила против демонст
рантов оружие, в результате чего 
был убит один юноша и трое дру
гих тяжело ранены.

Утром 10 апреля, сообщает кор
респондент агентства Рейтер, от
ряд полиции общей численностью 
в 1.500 человек, поддерживаемый 
тремя танками и 12 бронемашина
ми, ворвался в Като Мэнор. Поли
цейские обыскивали подряд все 
жилища африканцев, арестовыва
ли их и бросали в тюремные ма
шины. Облава продолжалась весь 
день. В результате этой «опера
ции» было арестовано около 150 
африканцев, которым не было 
предъявлено никакого обвинения.

Н Ь Ю -Й О Р К , 11 апреля. (ТАСС). 
По сообщению агентства ТОнайтед 
Пресс Интернейшнл, в Парамари
бо (Нидерландская Гвиана) состоя-

про-

Самоопределение, отметил Секу 
Туре, — главный принцип, и един
ство народа и даже континента 
«возможно только без иностран
ного господства».

Секу Туре выступил против ра
совой политики правительства 
Южно-Африканского Союза и 
ядерных испытаний, в пустыне Са
хара.

Касаясь вопроса о предстоящем 
совещании на высшем уровне. Се
ку Туре сказал; «Как представите
ли сотен миллионов людей мы счи
таем себя в праве рассматривать 
себя как стороны, ответственные 
за международные . дела и имею
щие право принимать активное 
участие в решениях, которые при
несли бы пользу международному 
сообществу».

Президент Гвинеи заявил далее, 
что он полностью уверен в победо
носном исходе совместной борьбы 
народов Азии и Африки.

В заключение своего выступле
ния Секу Туре от имени гвиней
ского народа тепло приветствовал 
делегатов конференции.

Затем с краткой речью выступил 
генеральный секретарь постоянно
го секретариата Совета солидарно
сти стран Азии и Африки и гене
ральный секретарь конференции в 
Конакри Юсеф эс-Сибаи. Он под
черкнул, что созыв столь предста
вительной ассамблеи народов, Азии 
и Африки свидетельствует о кру- 
щенин колониальной системы.

Речи Секу Туре и Юсефа ос- 
Сибаи неоднократно прерывались 
горячими аплодисментами делега
тов.

Конференция продолжает свою 
работу.

Н А Ш И  ИНТЕРВЬЮ

Китайские сувениры 
Юрия Тюменцева

Это была интересная, запо
минающаяся встреча, —  рассказал 
нашему корреспонденту мастер 
спорта Юрий Тюменцев о соревно
ваниях с китайскими конькобеж
цами в Иркутске. — Я до сих пор 
чувствую тепло дружеских руко-

лась демонстрация протеста 
тив разгула расизма в Ю А С . Не
сколько тысяч демонстрантов, сре
ди которых были правительствен
ные чиновники, священники и дея
тели культуры, в полном молчании 
прошли по улицам города.

П А Р И Ж . 11 апреля. (ТАСС). 
По сообщению корреспондента 
агентства Франс Пресс из Южно- 
Африканского Союза, сегодня по-||' 
лиция арестовала несколько сот 
африканцев во время внезапной 
облавы в западных африканских 
предместьях Иоганнесбурга. В то 
время как шли аресты, полицей
ские подразделения плотно оцепи
ли район «операции».

Рост прибылей 
промышленных 

компаний в Англии
Л О Н Д О Н , 11 апреля. (ТАСС). 

Газета «Файнэншл тайме» опубли
ковала сегодня сведения, которые 
свидетельствуют о росте прибылей 
английских промышленных компа
ний в первом квартале текущего 
года по сравнению с соответствую
щим периодом 1959 года.

Основываясь на отчетах 462 про
мышленных компаний, опублико
ванных в течение первых трех ме
сяцев 1960 года, газета указыва
ет, что торговые прибыли за пер
вый квартал 1960 г. возросли на 
8.1 процента, доходы от акций —  
на 18,8 процента и дивиденды —  
на 29 процентов.

Ю. Тюменцев.
пожатий, вижу радостные, сияю
щие глаза.

На трибунах стадиона —  ты
сячи «болельщиков». Казалось, на 
встречу спортсменов двух друже
ственных стран вышло все насе
ление города.

Мне впервые выпало счастье 
участвовать в международных со
стязаниях и я, конечно, невольно 
волновался. Мысленно перебирал 
в памяти события нынешнего зим
него сезона. Из-за болезни мне не 
удалось померяться силой с луч
шими конькобежцами страны в 
предолимпийском отборочном мат
че. ]Решил готовиться к первенст
ву Сибири. В январе побил обла
стной рекорд по малому много
борью, набрав 196,680 очка. Пос
ле этого со сборной командой об
ласти выехал в Иркутск на тре
нировочные сборы и для участия 
в соревнованиях конькобенщев Си
бири. В это время здесь проходи
ли так называемые «искры олим
пиады». Принял в них участие.

В первой половине февраля на
чались зональные соревнования. 
В них на пятисотметровке занял 
второе место после мастера спор

та иркутянина М. Кузнецова, а на 
дистанции 1.500 метров у нас бы
ло одинаковое время с мастером 
спорта А . Храмцовым.

В беге на 5.000 метров превы
сил свой личный рекорд, установ
ленный в 1958 году. Но не уда
лось улучшить результат Храмцо- 
ва. В итоге двухдневной борьбы 
он вышел на первое место, мне 
пришлось довольствоваться вто
рым. •

Команда нашей области на этих

СП О Р! Утром на Сенной курье

Фашистские провокации 
в Западной Германии

Б О Н Н , 11 апреля. (ТАСС). Фа
шистские элементы в Западной 
Германии продолжают бесчинства. 
В последнее время в различных 
городах Западной Германии вновь 
имели место антисемитские высту
пления. В Ассенгейме (Гессен) фа

шистские хулиганы учинили по
гром еврейского кладбища. Они 
надругались над могилами и раз
рушали надгробные плиты. Такой 
же погром был учинен на еврей
ском кладбище в Гроскарбене 
(Гессен).

„Б А Р А Б А Н Щ И Ц У » 
СТАВЯТ ПАРБИГЦЫ

W i
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Сцена из спектакля «Барабанщица».
Фото л. Шхалахова. 

...Зрители внимательно еле- становщик спектакля С . В. '
совский правильно прочли пье
су А . Салынского «Барабанщи
ца», поняли ее основную идею 
и стремление автора раскрыть 
во всей красоте облик советско
го человека.

«Барабанщица» была тепло 
принята парбигцами, а затем с

дят за событиями, происходя
щими на сцене. Город только 
что освобожден от фашистских 
захватчиков, в нем налаживает
ся прежняя мирная жизнь.
Фронт отодвинулся. Невдалеке 
еще идут бои. На освобожден
ной территории осталась вра- успехом прошла на сцене Бак- 
жеская шпионская сеть. Нужно чарского районного Дома куль- 
ее обезвредить. Задание это вы- туры.
полняет Нила Снижко... Сейчас драмколлектив гото-

Драмколлектив Парбигского вит новую постановку— «Стря- 
районного Дома культуры и по- пуху» А . Сафронова.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова.

13 апреля— «Лиса и виноград».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.
Музыкально-драматический театр

14 апреля в помещении Дома 
офицеров — оперетта «Коломби
на».

Начало в 8 часов вечера.
Касса работает с 12 часов дня.

Кинотеатр имени М. Горького
13 апреля — новый цветной ху

дожественный фильм «Отвержен
ные» (первая серия). Сеансы: 8, 
9-55, 11-50, 1-45, 3-40, 5-35, 7-30,
9- 25, 11-20.

Зал кинохроники
13 апреля — новые докумен

тальные фильмы «Сталь дружбы», 
«В сальских степях». Сеансы: 9,
10- 05, 11-10, 6, 7-05.

Новый художественный фильм—  
«Любовь актера». Сеансы; 12-15, 
2-10, 4-05. Новый художествен
ный фильм «Отверженные» (пер
вая серия). Сеансы: 8-10, 10-05.

Кинотеатр имени И. Черных
13 апреля. Большой зал — «От

верженные» (первая серия). Сеан
сы: 8-40, 10-30, 12-20, 2-10, 4,
5-50, 7-40, 9-30, 11-20. Малый зал 
— «Прекрасная Инкери». Сеансы: 
9. 10-35, 12-10, 1-50, 4, 5-35,
7-10, 8-55, 10-40. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Клуб имени Сталина
13 апреля - -  «Зеленый фур- 

'гон». Сеансы: 3, 4-45, 6-30.

Среда, 13 апреля 
19.00. По страницам альбома 

«Наш Ленин». 19.10. Фильм «Го
род чудес». 20.00. Спортивная 
страница. 20.15. Концерт эстрад
ных ансамблей. 20.35. «Последние 
известия». 20.45. Спектакль «Ста
кан воды».

Томской пассажирской автотран
спортной конторе срочно требуют
ся; автослесари, вулканизаторщи
ки, жестянщики и электромонтер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров. 2— 1

Томскому весовому заводу тре
буются: инженеры-нормировщики, 
знакомые с нормированием меха
носборочных работ, инженеры- 
радиотехники — на должно
сти начальника технического отде
ла и старшего мастера по элек- 
тротензометрическим приборам, 
электромонтеры, вахтеры и столя
ры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 91. 2— 2

Фабрике культтоваров требуют
ся; кочегары, токари по дереву, 
столяры 6 — 7 разрядов, началь
ники охраны, станочники по дере
ву, мастера по заточке пил.

Здесь же принимается в распн 
ловку круглый лес.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 1-а.

Спичечной фабрике «Сибирь» 
(за городом) требуются на посто
янную работу инженер-строитель 
и мастер кирпичного производства.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться в отдел кадров 

фабрики.

В минувшее воскресенье Томск 
еще был погружен в утренний сон, 
а рыболовы-спортсмены уже спе
шили к месту сбора, чтобы при
нять участие в традиционных со
ревнованиях на личное первенство 
по подледному лову.

В 8 часов 30 минут главный 
судья тов. Поносов объявляет ус
ловия соревнования и желает его 
участникам успеха. Сигнал —  и 
началась своеобразная и увлека
тельная борьба за первенство.

За Томью, на Сенной курье, за
звенели пешни. Врезаются в тол
стый и еще прочный лед ледобу
ры. Рыболовы-спортсмены, опу
стив снасть в многообещающие 
лунки, «примерзают» возле них.

У  счастливцев уже сверкают пер
вые красноперые красавцы-окуни, 
пойманные на мормыша.

Время, как обычно на рыбалке, 
бежит незаметно. Три часа дня —  
соревнования закончены. Каждый 
из участников подходит к судей
скому столу, где взвешиваются 
трофеи. Вскоре объявляются ре
зультаты.

Первое место завоевал; научный 
работник ТЭМ И И Та Р. М . Шев- 
чу'к, выловивший четыре кило
грамма 770 граммов рыбы, второе 
—  В. Н. Сметанин— слесарь элек
тролампового завода (2,9 кг) и 
третье —  работник мединститута 
В. В. Звездин (2,6 кг). Победите
лям вручены призы.

Д. КРЕПАК.

соревнованиях заняла четверткш 
место, а томичи Станислав Ч;уо- 
рик и Николай Андреев показали 
результаты, близкие к норме ма
стера спорта. Три моих ученика--  
Галина Галышева, Маргарит а 
Смирнова и Юрий Алексеев вы
полнили нормы первого разряда*

После этого отправился в Челя-* 
бинск —  на финальные соревнкт- 
вания по конькобежному спорту 
на первенство Р С Ф С Р . Погода не 
благоприятствовала. Все участни
ки не смогли показать высокн.х 
результатов. Я оказался на седь
мом месте. Отсюда на самолете 
вылетели в Иркутск, чтобы на ле
дяной дорожке встретиться 
с китайской командой. Десять 
дней совместно тренировались. 
Среди наших зарубежных друзей 
были сильные спринтеры. Мы по
нимали, что предстоит упорная 
борьба.

Рядом со мной прежние «сопер
ники» — Храмцов, Чернов, Юрин- 
ский, Шумин. По их сосредото
ченным лицам замечаю, что они 
тоже с напряжением ждут начала 
поединка. И вот дан старт на 500 
метров. Бегу в паре с сильнейшим 
китайским стайером Чжэнь Х^ж-; 
дао.

Лед на иркутском стадионе от
личный. Однако погода неважная. 
Сильный встречный ветер мешает 
развить скорость. Усилием воли 
набираю скорость и заканчивало 
дистанцию первым — за 44,5 се
кунды. Это время не улучшили 
остальные участники.

Чжэнь Хун-дао подошел ко мне, 
мы дружески обнялись и так вме
сте поехали по кругу.

Когда мы пришли в раздевалку, 
ЧжэнЬ Хун-дао подарил мне ме
даль, завоеванную и.м в Китае на 
спартакиаде. У  меня с собой ни
чего не было, кроме значка нату-. 
ралиста, и я подарил его ему. 
Лишь позднее, по окончании со
ревнований, я подарил китай
скому спортсмену свой жетон по 
конькобежному спорту и памят
ный значок. Мой новый друг пре
поднес мне сувенир ■— набор ска
зочных рыбок.

Наш поезд уходил раньше. Мы  
тепло простились с китайскими 
спортсменами. Конькобежцы Ки
тая пригласили нас к себе на но
вую встречу в будуще.м году. Моя 
мечта — попасть в сборную коман
ду республики на эти предстоя
щие соревнования.

По возвращении в Томск я  
принял участие в соревно
ваниях на приз закрытия катка 
на стадионе «Труд». В многоборье 
вышел победителем, одновременгю 
побил рекорд области на 1.500 
метров, прошел эту дистанцию за 
2 минуты 20,2 секунды.

Много времени уделяю трени
ровкам сборной команды конько
бежцев спортобщества «Труд», ко
торая стала победительницей зим
ней областной спартакиады по 
этому виду спорта.

Летом буду усиленно готовиться 
к предстоящему сезону. Мечтаю 
выступить в будущем году на пер
венстве Советского Союза. Хочет
ся еще, чтобы наши томичи 
С . Чубрик, Н. Андреев выполни
ли нормы мастеров спорта.

ПОГОДА
По сообщению То.мского гидро

метеорологического бюро, 13 апре
ля по Томской области ожидается 
небольшая облачность без осад
ков, ветер северо-западный, 5— 10 
метров в секунду, температура 
О— 5 градусов мороза.

С Л Е Д У Ю Щ И Й  
ТЫ  В Ы Й Д ЕТ  
15 А П Р Е Л Я .

Н О М Е Р  Г А З Е -  
В П Я Т Н И Ц У ,

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 16 апреля выпускает на экраны киноповесть

Дирекция, партийная и проф
союзная организации подшипни
кового завода с глубоким при
скорбием извещают о смерти 
работника завода

ПОПОВА
Николая Ивановича,

последовавшей 11 апреля 
1960 года, и выражают соболез
нование семье покойного.

1

З Ф Л 0 Г Ф М  Д Ф М
Авторы сценария: Г . Цидынжапов, Д . Батожабай, В. Ежов, 
Постановка Владимира Басова,
Композитор В. Ямпилов.
В ролях: Арсалан —  Боря Семенов: Долсон —  Людмила 

Маншеева; Лодон, командир отряда —  Л. Линховоин, 
Производство киностудии «Мосфильм», 1959 г.

Томскому военному училищу 
связи требуются: кочегары на ко
тел Шухова, кухонные рабочие, 
уборщицы, техник-смотритель 
зданий.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 107. телефоны 63-26 и 
46-84, 2—2

тф-н Исаев Михаил Никитич, 
проживающий в г. Томске, улица 
Хабаровская, 9, кв. 2. возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-кой Исаевой Лидией Фридри
ховной, проживающей в г. Томске, 
улица Ново-Ачинская, 21, кв. 5.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 8-го участка г, Том
ска.

Конструкторско * технологиче
скому бюро облпромсовета тре
буется конструктор на руководя
щую работу.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 22.

Тресту «Гидродормост» требу
ются: начальник спасательной
станции, мотористы на спасатель
ную лодку и дежурные.

Обращаться; г, Томск, Москов
ский тракт, 119. 2— 1

Гр-н Гупало Федор Иванович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Артема, 8, кв. 10, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Гупа
ло Марией Ивановной, проживаю
щей в Львовской области.

Дело подлежит рассмотрению В 
народном суде Львовской области.

Адрес редакции; гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны; 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-4

-  37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря —- 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
сельского хозяйства — 37-39, промышленного— 37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений 

— 37-36, стенографистки — 52-02.
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